

## Concejales natalinos exigen sincerar el estado financiero del municipio

» A pesar que la situación económica es compleja, los ediles se mostraron llanos a trabajar con la nueva administración en sacar adelante la comuna y sortear un 2025 que se avizora complejo.

Cerca de dos horas duró la primera sesión del nuevo Concejo Municipal de Natales, en donde los integrantes del cuerpo colegiado exigieron a la administración de Ana Mayorga conocer cuál es el nivel de endeudamiento de la comuna y saber en qué pie dejó las arcas municipales la gestión de Antonieta Oyarzo.

A pesar que la situación financiera de Natales es compleja, los concejales se mostraron llanos a trabajar con la nueva administración en sacar adelante la comuna y sortear un 2025 que se avizora complejo.

"Hay que sacarse la camiseta política y trabajar por los vecinos", instó Alfredo Alderete. Por su parte, José Cuyul, indicó que "tengo la convicción de que sinceraremos la situación". Mientras que el republicano, Alejandro Cárdenas, pidió que el cuerpo colegiado se centre en "avanzar y dar soluciones".

"Austeridad" y "colaboración" fueron las palabras que más se repitieron en un Concejo Municipal que no podría definir si es oficialista u opositor a la gestión de Ana Mayorga, quien desde hace un par de años se define con "independiente a secas".

A nivel de partidos políticos este quedó compuesto por José Cuyul, militante del Partido Socialista; Ricardo Urtubia, del Partido de la Gente, quien es el único que logró ser reelecto; Alfredo Alderete, integrante del Partido Radical, quien ocupó durante varios años el puesto de concejal natalino; Luz Levicoy, perteneciente a la Democracia Cristiana; Jorge Ruiz, militante comunista;



El concejo municipal de Natales sesionará todos los lunes a las 15 horas.

el listado lo cierra el republicano Alejandro Cárdenas, quien ostentará la presidencia de la comisión de Finanzas del Concejo. De estos seis, el más duro con la actual administración fue Jorge Ruiz, quien exigió los certificados de título de los nuevos funcionarios contratados, el estado de deudas contraídas por la Cormunat; y el detalle de las acreencias que tiene el municipio natalino.

Este organismo tendrá la misión de en tres días aprobar el presupuesto municipal 2025.

### Prioridades

Revisión de ordenanzas municipales, solicitud de homologación de los salarios en

» Revisión de ordenanzas municipales, solicitud de homologación de los salarios en las corporaciones municipales y reactivación de fondos sociales, fueron algunas de las propuestas planteadas por los concejales natalinos en su primera sesión tras ser investidos en el cargo

» "Hay que sacarse la camiseta política y trabajar por los vecinos", instó Alfredo Alderete. Por su parte, el republicano, Alejandro Cárdenas, pidió que el cuerpo colegiado se centre en "avanzar y dar soluciones"

las corporaciones municipales y reactivación de fondos sociales, fueron algunas de las

propuestas planteadas por los concejales natalinos en su primera sesión tras ser investidos

en el cargo.

El reelecto concejal Urtubia pidió la reactivación del Fondo de Desarrollo Vecinal y que este sea destinado para todas aquellas personas que quedan fuera del 8% entregado por el Gore. Este fondo buscaría beneficiar organizaciones sociales y deportivas.

"Es necesario la homologación de las remuneraciones en las corporaciones", sugirió Ricardo Urtubia, llamado al que Mayorga asintió e indicó que las actividades de estas entidades el próximo año deberán ser autogestionadas y que la municipalidad apoyará con el pago de los sueldos.

José Cuyul, junto con pedir a la nueva administración sincerar el estado de las arcas municipales, definió que dentro de las prioridades para los próximos cuatro años debe ser la reactivación de todas las juntas de vecinos de Natales. A esta idea, su colega Luz Levicoy añadió la necesidad de potenciar el Consejo de la Sociedad Civil y modernizar las ordenanzas de participación ciudadana.

Por su parte, Alfredo Alderete habló sobre hacer cumplir las ordenanzas municipales como la que obliga a las empresas de telecomunicaciones a retirar los cables en desuso; fiscalizar la situación de los buses turísticos que se instalan en la Plaza de Armas de Natales; y poner un foco en la Atención Primaria de Salud.

Luz Levicoy también se hizo eco de la idea de Urtubia de homologar los sueldos y pidió que se pudiera conocer el estado de deuda en derechos de domiciliarios que los vecinos natalinos tienen con el municipio.